

Informations pratiques

Journée ADFP : Association pour le développement et la formation en PSYCHOGÉRIATRIE

Jeudi 15 mai 2025 • 8H30 / 17H • Salle des fêtes • CH Rouffach



INFORMATIONS & INSCRIPTIONS

drh.formation@ch-rouffach.fr

Date limite d'inscription : 30 avril 2025



TARIFS :

85 € : professionnels

15 € : étudiants (*places limitées*)

L'inscription comprend les pauses et le déjeuner au self du CH Rouffach.

PLAN D'ACCÈS



Salle des fêtes

Centre hospitalier de Rouffach
27, rue du 4^e RSM • 68250 ROUFFACH

ACCÈS ROUTIER



Par la D83 : sortie Rouffach Sud
Par l'A35 : sortie 28 Guebwiller
puis suivre Rouffach

ACCÈS TRAIN



Gare de Rouffach
puis 20 min de marche

Journée de l'ADFP

Association pour le développement et la formation en PSYCHOGÉRIATRIE

sous la présidence du Pr Pierre VANDEL,

président de la Société Francophone de Psychogériatrie et de la Psychiatrie de la Personne Agée (SF3PA)



Jeudi 15 mai
2025

8h30 / 17h

Salle des fêtes
CH Rouffach

**PUBLICS
PROFESSIONNELS
DE SANTÉ**

**Relations déconcertantes,
relations déconcertées :
impacts psychocomportementaux à l'âge avancé**

RENSEIGNEMENTS & INSCRIPTIONS

Service formation
drh.formation@ch-rouffach.fr

www.ch-rouffach.fr
Centre hospitalier de Rouffach
27, rue du 4^e RSM - BP 29 - 68250 ROUFFACH - 03 89 78 70 70





Journée ADFP : Association pour le développement et la formation en PSYCHOGÉRIATRIE

Relations déconcertantes, relations déconcertées : impacts psychocomportementaux à l'âge avancé

sous la présidence du Pr Pierre VANDEL, président de la Société Francophone de Psychogériatrie et de la Psychiatrie de la Personne Agée (SF3PA)

Bulletin
d'inscription
& plus
d'informations



MATIN

APRÈS-MIDI

- 8h30** **Accueil des participants et émargement**
- 9h-9h15** **Mot d'ouverture**
Gérard STARK, directeur, CH Rouffach
Dr Joël OBERLIN, président de l'ADFP
- 9h15-9h45** **Arnica montana et autres fantaisies**
Dr Bruno REISACHER, psychiatre, CH Rouffach
- 9h45-10h30** **La plainte : une identité mal aimée ?**
Johanne OBERLIN, psychologue, CH Rouffach
- 10h30-11h** **Manifestations psychocomportementales à l'âge avancé :
quand penser à une maladie neurodégénérative ?**
Pr Pierre VANDEL, psychiatre, CHUV Lausanne
- 11h -11h15** **PAUSE**
- 11h15-12h** **L'aller vers et la parabole des porcs épiques**
Dr Cécile HANON, psychiatre, AP-HP Paris
- 12h-12h30** **Interventions non médicamenteuses pour la prise en soin
des symptômes psychocomportementaux : nouvelles
recommandations et retour d'expérience**
Dr Camille LEJEUNE, gériatre
Christelle HASSENFORDER, animatrice
EHPAD de Soultzmatt

DÉJEUNER

- 14h-14h45** **Troubles psychocomportementaux de la personne âgée :
quelle attitude adopter ?**
Dr Clément BAUMANN, psychiatre, CH de Novillars Besançon
- 14h45-15h30** **À l'approche de la mort, le réveil d'Eros avec des histoires
inattendues**
Dr Jean-Claude MONFORT, neuro-psychogériatre,
PHU honoraire, Paris
- 15h30-16h** **Être touché et toucher dans la relation thérapeutique
comme support de la relation et de la communication
chez les personnes âgées démentes**
Hannah RENAUD, psychomotricienne, Nice
- 16h-16h15** **La réalité peut-elle être virtuelle ?**
Dr Joël OBERLIN, psychiatre, chef de pôle, CH Rouffach
- 16h15-16h30** **Synthèse et conclusion**
Dr Elisabeth KRUCZEK, gériatre, Strasbourg

ABSTRACT

Quel que soit son âge, l'être humain est un être de relation, aspect essentiel pour son développement. Force est de constater qu'avec l'avancée en âge, le lien à l'autre est remis en question en raison des remaniements biopsychosociaux qui caractérisent cette période.

Les attentes des personnes âgées ne sont pas toujours entendues par manque de concertation, ce qui contraste avec les efforts déployés pour réaliser les projets de vie ou de soins.

Les difficultés des professionnels face à ces situations pour le moins déconcertantes s'expriment à travers l'épuisement, le sentiment d'incompréhension et d'impuissance, le manque de sens, la démotivation... Comment décoder ces comportements pour tenter d'en saisir les soubassements ? Comment accompagner et/ou soigner les personnes dans ces circonstances ? Quid des effets de nos représentations dans nos pratiques professionnelles ?

À la lumière de ces éléments, le « travail de concert » peut s'avérer délicat lorsque les relations sont déconcertantes et/ou déconcertées.